

Preis macht Mut fürs Ehrenamt

Vier Frauen und Männer, die sich für andere Menschen engagieren, sind von der Initiative „Helfer-Herzen“ geehrt worden. Damit es ihnen andere gleichtun.

Von Wieland Josch, 14.10.16, Freie Presse



Maik Uhlig, Peter Fischer, Carmen Sehm und Luisa Becker (v. l.) freuen sich gemeinsam mit Rüdiger Heinzig und DM-Filialleitern aus der Region über Preis und Wertschätzung der Initiative „Helfer-Herzen“. Foto: Wieland Josch

Freiberg. Das sei wie ein Sechser im Lotto, aus so einer großen Zahl an Bewerbungen ausgewählt zu werden, freut sich Maik Uhlig, Geschäftsführer des Fußballclubs BSC Freiberg. Gemeinsam mit drei weiteren Frauen und Männern wurde er gestern mit dem „DM-Preis für Engagement“ der Initiative „Helfer-Herzen“ geehrt. Man wollte damit anderen Menschen Mut machen, sich ehrenamtlich zu engagieren, erklärte Rüdiger Heinze, Gebietsverantwortlicher der DM-Drogerie-Markt GmbH bei der Preisverleihung.

„Viel zu selten fällt der Blick auf Menschen wie sie“, sagte er. „Deshalb wollen wir helfen, Ihre Tätigkeit transparenter zu machen.“ Etwa die von Carmen Sehm, die im Kinderhospizdienst Chemnitz Familien begleiten, deren Kinder Krankheiten haben, an denen sie vor ihrem 18. Geburtstag sterben werden. Die 1000 Euro Preisgeld gab die Flöhaerin an Jana Hering, Koordinatorin des Kinderhospizdienstes, weiter, damit sie für die Weiterbildung der Ehrenamtlichen verwendet werden.

Peter Fischer ehrte man für sein Engagement im Behindertenwohnheim „Hoher Hof“ Hilbersdorf. Dort trainiert er regelmäßig eine kleine Fußballmannschaft. „Auf jeden Fall lade ich die Jungs zu einer Feier ein“, sagt er. Seit Januar 2016 betreut die 19-jährige Studentin Luisa Becker eine mittlerweile fünfköpfige syrische Flüchtlingsfamilie in Flöha, nimmt mit ihnen Amts- und Arzttermine wahr. Auch wenn sie jetzt in Jena studiert, will sie diese Tätigkeit nicht aufgeben. Und Mail Uhlig steckt mitten in der Organisation der Jugendförderung und Integration von Flüchtlingen beim BSC Freiberg. „Mittlerweile trainieren 65 von ihnen bei uns in den Bereichen Fußball und Karate.“ Das Preisgeld fließe genau in diese Arbeit.

Aus 87 regionalen Anmeldungen hat eine Jury die vier Preisträger ausgewählt. „Helfer-Herzen“ ist eine Initiative von DM-Drogerie-Markt, dem Naturschutzbund Deutschland, dem Deutschen Kinderschutzbund, Bundesverband und der Deutschen Unesco-Kommission. Der Preis wurde zuletzt 2014 verliehen.